
证券代码：002739                                   证券简称：万达院线 

 

万达电影院线股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号： 

投资者关系活

动类别 

 

√特定对象调研         □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

银华基金：  穆森 

中信证券：  王亚男 

天弘基金： 田俊维 

敦和资产：  兰昆 

华创证券： 谢晨、王傲野 

华夏基金：  罗浩 

交银康联： 陆晓菁 

长城人寿： 韩小禹 

华兴资本： 白洋 

日信证券： 詹方旭 

骑异投资： 黄永超 

长信资产： 黄薇 

方正证券： 李舒婕 

浙商资管： 黄薇 

中邮基金： 国晓雯 

泰康资产： 何若梅 

红土创新基金： 欧阳仕华 

西部证券： 王宗凯 

纵横资本： 陈科 

华宝兴业基金： 光磊 

中融基金：  储丽雯 

博道投资： 史伟 

工银瑞信:  袁芳 

腾业资本: 韩旸 

东方资管: 黄天潇 

申万菱信:  徐远航、董哲 

昆仑健康保险: 李天玉 



南方基金:  赵凤学 

华创资管:  郝力芳 

国泰基金:  王懿超 

信诚基金:  单慧金 

凯德曼资本:  段桂培 

华融证券: 牟欣 

鼎天投资: 李令敏 

财通基金: 李姝萱 

华夏基金:  王睿智 

深圳骑异投资基金: 杨磊 

东方富海:  张依白 

时间 2015年10月21日 10:00-11:45  

地点 万达索菲特大酒店七层 

上市公司接待

人员姓名 

副总裁、董秘王会武 

证券事务代表彭涛 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

一、电影市场情况： 

2005-2014年，中国电影票房复合增长率 31%，2015 年 7月

单月票房 54.9亿，2015年上半年突破 200 亿，预计全年有望达到

430亿票房。 

2014年观影人次 8亿，年均复合增长率 27%，2015 年将突破

12亿，其中 7月单月 1.5 亿人次，2015年观影人次接近北美。 

二、公司情况： 

截止 9月 30日，公司共有 207 家影院 1849 块银幕。不含收

购影城，预计年底影城达到 225 家 银幕 2000 块，布局 100 多个

城市，布局均衡。 

 经营情况：上半收入 34.86 亿，增长 41%，净利润 6.29 亿，

增长 50%。1-9月 票房收入 44.8 亿元，超过去年全年，增长

44%，观影人次 10688 万人次，同比增长 42%。 

 万达经营结果：2014 年单座产出 1.54 万，单银幕产出 260 万，

排名前 200 名影院数量从 60家到 68家。 

 竞争情况：万达银幕数占比在下降，2015 年为 6.7%，但银幕

运营效率在上升，市场份额保持 14%，未来的策略上，加大影



院终端的数量和新建影院。 

三、会员策略： 

截止 2015 年 9 月底，公司会员数量超过 4600 万，会员对票

房的贡献达到 80%，持卡会员年观影次数超过 6次。公司实施会员

+战略，未来计划建立会员生态体系，具体形式包括“会员+网络院

线”、“会员+金融”、“会员+品牌跨界”、“会员+游戏”、“会

员+电影衍生品”。 

Q&A： 

1、 万达统一排片是否会影响到各个影城排片的自主性，从而影响

了对内容的掌控？ 

A：公司的统一排片，利用看片会对上映前影片进行评判，确

定一个指导比例，允许各地影城进行动态的调整，后台同步监控。

根据首日上座率，调整后续排片，每天动态调整，公司排片在业内

处于领先地位。 

2、公司上座率还有多少提高的空间，是不是区域上有区别？新银

幕有哪些计划？非票房收入怎么增加？房租的变化，房租是什么

水平，是不是保持恒定？ 

A：1）上座率水平高，是因为万达积累了良好的品牌，观影品

质相对来讲是很高的，观众比较信赖，未来还有提升空间。 

2）新银幕数量的计划，我们需要不断的拓展非万达物业，已经与

中信地产、世茂等签署战略合作。万达影院平均 11 个月就能达到

盈利期。 

3）非票房收入，卖品、衍生品收入未来趋势会提高，映前广告业

务会进一步拓展。 

4） 关于房租的变化，行业签署期限通常是 15 年，租金比例会有

递增，但幅度不大，总体可控。 

3、万达院线未来的加盟策略？ 

A：加盟这方面没有明确数量目标，需要跟影院投资公司洽谈，

选择优质影院投资公司加盟院线，在衍生品收入，区域协同，电影



广告，会员等方面合作。 

4、 幕威时尚 2014 年好莱坞影片投资比例 5%-10%，但从分账收入

看起来为什么不多？ 

A：合作最多的是派拉蒙和 sony，投资从去年开始，投资有一

个周期，往往在下线 3-5 个月才结算，随着结算周期的结束，相

关收入会逐步反应。 

5、 电影行业增速能保持多久？ 

A：未来 3-5年这样的增速还会持续，今年到 400多亿，后年

有望超过北美，第一目标位会达到 800 亿，800亿后会放缓，人均

观影频次预计能达到 3次。 

6、制作方和院线方的分成比例是否会有所调整？ 

A：分账比例近几年不会有大变化。 

7、幕威为什么会获得好莱坞投资权？慕威能否有持续发展能力？ 

A：慕威最初做《变现金刚》的中国区总宣发，宣发和策划非

常好，获得了好莱坞片方的认可，《碟中碟 5》、《像素大战》也

都有参与。国内参与好莱坞投资的竞争越来越激烈，万达会运用

线下的资源和终端的优势来谈合作，收购慕威后可以增强竞争优

势。 

8、海外的影院市值不大，盈利能力好像不是那么高，我们的盈利

为什么比国外高？ 

A：海外市场的票房基本平稳，盈利能力也处于平稳的状态，

增长情况差一些。我们对物业条件，商业条件都要求高，同时我们

的管理能力也很强，万达的管理是行业公认的最好的。 

9、万达院线会员计划的畅想？ 

A：未来会员肯定是重点，提高会员的观影体验和消费频次，

未来万达要领先于行业，深入挖掘会员价值，为会员提供更好地

体验。 

10、怎么看待电影票房补贴的情况？ 

A：电商的补贴是其商业行为，而非片方行为，对影院来说基



本没有影响，影院有最低票价，差额由电商补贴，长期补贴肯定不

可持续，难以找到盈利模式，补贴行为客户粘性低。万达院线是第

一家做自有 APP，自有电商占有率保持 25-30%，要形成自有的商

业模式。 

接待过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与沟

通，严格按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露等情

况，同时已按深交所要求签署调研《承诺书》。 

附件清单（如

有） 

 

日期 2015年 10月 21日 

 


